



A1146 (A1147 A1148)

**25/04/2001 SESIÓN DE CONTROL PARLAMENTARIO**

**RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR GASPAR LLAMAZARES, DIPUTADO DEL GRUPO DE IZQUIERDA UNIDA**

Madrid, 25-04-2001

Sr. Llamazares.- Señor Presidente, ¿va a vincular sus relaciones con el futuro Gobierno vasco al color político del mismo?

Presidente.- Señoría, el Gobierno actuará, en relación con el próximo Gobierno vasco, como lo ha hecho hasta ahora, en el ejercicio de sus responsabilidades constitucionales, así como en la lealtad a una institución del Estado, y espero que la actuación del próximo Gobierno vasco vaya en el mismo sentido.

Sr. Llamazares.- Señor Presidente, reconociéndole su interés por la Historia, no me responda con lo habitual en relación al Pacto de Lizarra. Nosotros nos fuimos de ese pacto en el momento en que ustedes dejaron también su negociación con ETA; no me responda tampoco lanzándome la Constitución y el Estatuto, Señoría, como converso porque, si tuviéramos que hablar del voto de su Grupo a la Constitución y al Estatuto, no sería una buena situación para ustedes.

Señor Presidente, quiero que me hable del hoy y del mañana. Quiero que me diga cómo es posible que usted, que en la legislatura pasada hablaba catalán en la intimidad y que, además, apoyaba el desarrollo del Estatuto de Guernica y el Concierto, en estos momentos considere que el Estatuto de Guernica, del cual faltan más de una treintena de transferencias, y que el Concierto sólo podrán ser desarrollados por un Gobierno afín al Partido Popular. Señor Presidente, las relaciones entre las instituciones no dependen de sus filias y sus fobias.

Señor Presidente, mi Grupo Parlamentario quiere saber también qué va a pasar en esta campaña electoral, si va a ser el signo del futuro, si usted va a seguir siendo el Gobierno que hace campaña institucional al margen del Gobierno vasco, el Gobierno que utiliza a la Fiscalía para hacer campaña en Euzkadi o el Gobierno que es capaz de utilizar también los discursos de la Corona para apoyar sus propias tesis sobre el castellano y sobre la historia imperial de España.

Señor Presidente, usted confunde, como decía, sus filias y sus fobias con las relaciones institucionales y puede confundir también el futuro de Euzkadi con el futuro del Partido Popular.

Señor Presidente, es posible que el futuro de Euzkadi no sea nacionalista, pero tampoco debe ser un futuro protagonizado por usted con una postura absolutista.

Presidente.- Señoría, yo he hablado de responsabilidad constitucional y de lealtad institucional, y es la que vamos a mantener. Es la actitud que siempre ha mantenido el Gobierno y es la actitud, como digo, que espero que mantenga el próximo Gobierno vasco.

Yo comprendo, Señoría, que haya quien tenga que hacer un esfuerzo para comprender exactamente lo que significa la lealtad institucional y la responsabilidad constitucional, porque no es simplemente tener una afición a la Historia, Señoría.

El Pacto de Estella es un pacto para la exclusión, para la imposición y para la sumisión de los demócratas al chantaje terrorista, y ustedes firmaron el Pacto de Estella, Señoría. Esa explicación se la deben a la opinión pública española y se la deben, me da la impresión, Señoría, a muchos de sus electores, y tengo la impresión, que le debo decir, de que se les está haciendo algo tarde para dar esa explicación.

Los demás, los que hemos defendido las instituciones y el marco jurídico institucional vigente, no tenemos más condicionantes que la Constitución, el Estatuto, la Ley y el respeto a las reglas del juego. Pero bien les viene a ustedes aclarar una posición que a gritos se lo pide una parte de la opinión pública nacional.